

Testimonio Lucila De las Mercedes Lazcano Lazcano

Minombres Lucila De Las Mercedes Lazcano Lazcano, Nacida el 20 de Enero 1929. Madre de 5 hijos:

- Luis Enrique Tamayo Lazcano
- Manuel Fernando Tamayo Lazcano
- Lucila Del Carmen Tamayo Lazcano
- Antonio Alberto Tamayo Lazcano
- Adela Maria Tamayo Lazcano

La mañana del Domingo 12 de Agosto 1984, alrededor de las 11 am, tres hombres llegaron a mi hogar, ubicado en : Tegucigalpa #200 Poblacion Progreso Cerro Placeres Valparaiso. (En ese instante estábamos en casa solamente mi hijo Luis y mi sobrino Manuel Antonio Tamayo Tobar, el cual vivía con nosotros) Uno de ellos me preguntó si vivía Luis Tamayo, mi respuesta fue sí, pero estaba durmiendo ya que trabajó toda la noche, este hombre se rió con burla luego quiso entrar a la fuerza a nuestra casa, lo cual yo no se lo permití, le cerré la puerta y desde la escalera interior le grité a mi hijo Luis, Luchín te buscan, en el instante vi a mi hijo Luis que salió arrancando en calzoncillos por la puerta trasera del Segundo piso.

Estos hombres empujaron la puerta rompiendo el pestillo y entraron a la fuerza a mi hogar, pasando a mi encima, subieron al Segundo piso, yo escuché cuando uno de ellos dijo, mira la cama está calentita se arrancó el desgraciado.

Estos hombres con un chusor rompieron el techo del comedor, buscaban algo, pero no tuvieron suerte, ya que el entretecho estaba vacío, destruyeron gran parte de nuestra casa.

En el dormitorio que era de mis hijas, pusieron unas botellas con un líquido amarillo, y luego comenzaron a traer cajas de plátano, recuerdo como si fuera hoy, a los hombres pateando la puerta para entrar a aquellas cajas.

El tiempo pasaba, y habían hombres por todos los lados de mi casa.

Uno de estos hombres me obligó a firmar una hoja en blanco, me puso una pistola en la cabeza y si no lo hacía, ya sabía yo, lo que pasaría.

Yo hasta ese momento no sabía que mi hijo había sido asesinado, yo creía que a mi hijo LUIS, se lo habían llevado preso, como yo lo vi arrancar en calzoncillos, lo único que quería era mandarlo a la casa.

A las horas ya mi casa vacía, llegó en ese entonces mi yerno Jorge Ramirez, y le dije: hay que llevarlo a la casa al Luchín que se lo llevaron en calzoncillos, él me llevó a mí y a mi hija Adela a la casa de mis suegros, y hasta esa hora yo aun no sabía que mi hijo mayor había sido asesinado, sino hasta el día siguiente.

Muchas cosas me han de quedar en el fondo de mi memoria y mi corazón, y a mis 87 para mí, como madre, es como que hubiese sido ayer.

No me pidan que les explique lo que sentí hace más de 31 años, ni tampoco lo que siento en este momento, al recordar paso a paso cómo me dejaron con las manos vacías, me robaron el derecho de tener a mi hijo junto a mí.

Y por último quisiera decirles que para mí es difícil de creer que después de más de tres décadas del brutal asesinato de mi hijo Luis, aún no se muestre lo que realmente pasó y no lo que en esos años de dictadura se dijo.

Espero con esto poder aportar para que en vuestro museo se muestre la verdad.

De ante mano muy agradecida

Testimonio de Manuel Tamayo Lazcano:

Un Domingo 12 de Agosto de 1984 alrededor de las 10 de la mañana, escuche a mi Madre en voz alta diciendo que no podían entrar (en esos tiempo yo vivía en la casa de al lado, la Marcia vive ahí ahora) a esos gritos de mi Madre fui a ver qué es lo que estaba pasando; entre a la casa por la puerta de los dormitorios, cuando entre y vi a mi Madre con 2 o 3 civiles, uno de ellos dijo -este es el marino. y me mostraron una orden de arresto del guatón, a la cual le dije a mi mama que tenía que dejarlos pasar. Mi madre en esos momentos le grito a mi hermano que lo buscaban (el paco Mellao le había advertido que la CNI lo andaba buscando) a esto el estaba durmiendo con mi primo Manuel Tamayo Tobar, el guatón arranco en calzoncillos y se escondió tres casas arriba donde vivía el "paraguas" y después se entrego para no causarles problemas con la CNI. Uno de los CNI le disparo al guatón en el estomago y le preguntaron por nombres para llevarlo al hospital pero él no delataría a su compañeros y su partido (eso lo conto el paraguas el que vivía en la casa donde el guatón se escondió) lo taparon con una lata cuando me esposaron y me llevaron al cuartel de la CNI lo dejaron desangrarse hasta que falleció y después bajaron cajas de cartón con cables que salían de los lados los vecinos me lo contaron al tiempo después, como también dijeron que publicaron fotos del guatón con una pistola sin la nuez (creo que así se llama es donde se ponen las balas) como se escucharon muchos disparos por parte de la CNI definitivamente muchos vecinos salieron a sapear así los vecinos antiguos vieron todo el tongo que hicieron esos hijos de puta.